



25.3169

Motion Broulis Pascal.
Das multilaterale System ist bedroht.
Die Schweiz muss handeln

Motion Broulis Pascal.
Face aux menaces qui pèsent
sur le système multilatéral,
la Suisse doit agir

CHRONOLOGIE

STÄNDERAT/CONSEIL DES ETATS 19.06.25

Präsident (Caroni Andrea, Präsident): Der Bundesrat beantragt die Annahme der Motion.

Broulis Pascal (RL, VD): Après le débat-fleuve sur la neutralité, il est clair que l'on est ici aussi dans un domaine lié à la neutralité. On vit une époque formidable, quoique non, diraient certains. À la vitesse de l'éclair, on remet en question une multitude de certitudes. Après la Deuxième Guerre mondiale, la construction d'un système multilatéral fort devait nous aider à maintenir un monde le plus ouvert et le plus calme possible, où le partage d'expériences, le "soft power", des lieux d'échange et de formation se sont développés. Mais voilà, avec regret et dépit, je constate qu'aujourd'hui le monde change, et à une vitesse, comme je l'ai dit, éclair.

Je relève qu'en soutenant ma motion, le Conseil fédéral montre qu'il est conscient des enjeux tant politiques qu'économiques pour la Suisse. Depuis plus de cent cinquante jours, chaque matin, nous avons notre lot de conflits en devenir: Israël, l'Iran, potentiellement les États-Unis, voire plus; taxes nouvelles, taxes ici, taxes là. Je rappelle ici que les taxes sont aussi une arme. Si un pays veut se protéger, il impose des taxes pour y faire entrer des produits et le résultat sera blocages, tergiversations, et j'en passe. Les coupes pour les ONG aux identités proches de l'ONU posent aussi de gros problèmes à la Suisse, principalement pour la Genève internationale.

Je remercie donc le Conseil fédéral, et en particulier M. Cassis, d'être entré en matière sur ma motion et, en quelque sorte, de traiter ce sujet avec ouverture dans le cadre du projet de loi sur l'État hôte qui nous sera soumis très prochainement. Je vous remercie de votre soutien.

Cassis Ignazio, Bundesrat: Der Bundesrat wird die Strategie Multilateralismus und Gaststaat noch vor der Sommerpause verabschieden. Sie wird die Regelung der Finanzierung des Gaststaates Schweiz inklusive des internationalen Genf für die nächsten vier Jahre vorsehen. Dort haben wir die konkrete Antwort auf die Anliegen der Motion eingepackt. Das wird also bald verabschiedet.

Angenommen – Adopté

